
 

李德林：诚迈 F4 吹的故事，

终于把老板送进去了 
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文/意见领袖专栏作家 李德林 

安信、东北、国盛、东兴 4 家券商的分析师，看着诚迈科技的老板王

继平被金华市金东区监察委员会立案调查，是不是脑瓜子已经嗡嗡地呢？

曾经，作为诚迈科技吹票 F4，4 家券商的分析师在吹票的道路蒙眼狂奔，

硬是把一个外包服务公司给吹成 10 倍妖股。现在，诚迈科技的老板被抓，

背后真相跟 F4 吹嘘的故事有着密切关系。 

早在 2019 年 9 月 30 日，大家都准备国庆长假的那个晚上，诚迈科技

说要用武汉诚迈的股权作为对价，跟一堆持有武汉深之度成立合资公司，

搞软件开发。安信证券的分析师国庆一上班就兴奋了，说诚迈科技将受益

于操作系统国产化浪潮。操作系统一直被欧美垄断，国产化自然让无数人
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情绪激动，诚迈科技股价起飞。 

王继平虽然是工科出身，在资本市场规则运用方面可谓是炉火纯青，

一步步释放消息，一会儿是国产操作系统，一会儿是华为生态链。除了安

信证券，东北、国盛、东兴三家拍马赶到，诚迈科技的股价从 30 多块（后

复权）一路飙涨，最高摸到 350 块（后复权），创下历史高位。故事终究是

故事，被 F4 们吹嘘的操作系统，到 2020 年上半年跟华为的合作最大金额

才 1.54 亿。 

 

故事有点露馅儿了，华为那都是千亿规模的超级企业，鲲鹏产业生态

是华为寄予厚望的一个板块，诚迈科技作为重要的生态链合作商，除了芯

片，还有智能终端啥的，才 1.54 亿的合作金额，你们这是寒碜谁呢？诚迈

科技硬着头皮说，自己其实是给华为提供外包服务，跟当时热潮的鸿蒙系

统研发、建设没有啥关系。 

颇有讽刺的是，从 2019 年至今，诚迈科技出现三次业绩下降情形，

其中 2021 年、今年一季度扣非净利润皆为亏损状态。高调傍上华为概念，

财报数据却冷冰冰。 
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